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临 沂 市 交 通 运 输 局
临交便字〔2020〕49号

对市政协十五届四次会议第 310 号

提 案 的 答 复

民建临沂市委：

贵单位提出的《关于尽快推进我市公交多样化的建议》收

悉，现答复如下：

首先感谢您对公交事业的关心和支持。提案中您提到了关

于公交线路少，班次间隔长、出行时间成本高、部分线路重合

率底，盲区多的问题。近年来，虽然在市委、市政府的正确领

导和社会各界的关心支持下，城区公交得到了快速发展，城市

公交线路达到 117条，公交车辆 1963 台，线路覆盖了城区所

有乡镇（办事处），并实现了四区所有乡镇均通达镇村公交，

缓解了偏远乡镇和村庄群众乘坐公交车难问题。但是由于

2013 年之前市区公交由多家经营，线路重复严重，车辆破旧,

市区公交全部收归国有后，公交集团不断开辟、优化公交线网



结构，提高公交线网覆盖率，填补公交线路覆盖空白，提升公

交服务质量；市财政也先后购置新能源公交车辆来更新老旧破

损车辆，努力为市民营造温馨舒适的公交出行环境。目前市区

公交虽然已有天翻地覆的变化，但是由于基础薄、底子差，还

存在您在提案中所说的一些问题和不足。下一步，我们将重点

做好以下几方面的工作。

一、加强同规划等部门的沟通，不断转变公交线路设计

理念，实现从满足需求到引导需求的观念转变，逐步由被动型

到主动引领城市发展，突出其在城市发展中先导性，在满足市

民交通出行和城市功能布局等方面做出积极贡献。

二、继续根据《临沂市道路与公共交通系统规划》《临

沂市公交线网规划》和实际情况，不断新开和优化调整公交线

路，使公交线网布局更加科学合理，运行更加高效。

三、加强线路客流调研分析，合理配置运力。全时段分

析各线路的客流特点和客流走向，根据客流合理配置公交运

力，设置班次间隔，尽最大可能的提高公交车辆利用率和运行

效率，不断满足市民由“有车坐、走得了”向“走得好、走的

快捷”转变的更高需求。

关于开通大站快车、点对点公交、跨线（区对区）公交的

建议，大站快车是今年我们按照规划探索公交新运营模式的一

个方向，上半年我们对市区例如 K25、K31路等线路长、跨度



范围广的公交线路做了大站快车的充分调研，目前我们正在对

该部分线路停靠站设置问题以及班次布设和运营模式等进行

调研论证，待准备工作全部就绪，我们将公示后适时开通大站

快车。另外，自 2018 年底我们推出定制公交服务，市民可根

据各自出行需求通过“优点出行”APP个性化定制出行线路；

不仅如此，公交集团还提供各种团体通勤班车服务，旅游专线

定制服务，满足市民各种个性化出行需求。关于点对点公交和

跨线公交的建议也非常好，您的建议为我们提供了新的探索方

向，我们已将您的建议收录，为以后的公交运营模式的设置提

供参考。

再次感谢您对公交事业的关心和支持。

临沂市交通运输局

2020年 8月 25日

（此件主动公开）
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